
~ 1 ~ 

 

CONFERENCIA DEL MAESTRO 

OMRAAM MIKHAËL AÏVANHOV 

 
FECHAS IMPORTANTES Y RELATOS SIMBÓLICOS 

27 de marzo de 1952 
_______________________________________________________ 

 

Página del Maestro Petar Dunov 

"La antigua vida es estática y la nueva vida es dinámica. La 

nueva vida exige la puesta en práctica, el dinamismo. El orden antiguo 

debe ceder su lugar en todas partes: en la vida, en la ciencia y en el 

arte. Tal hombre ora, se arrodilla, hace el signo de la cruz y se 

sorprende de que su oración no sea concedida. Reza de la manera 

antigua y, además, solo superficialmente. En la oración deben tomar 

parte simultáneamente el corazón, el intelecto, el alma y el espíritu. 

Cuando el hombre ora de esta manera se tonifica. En este sentido, la 

oración sobreentiende una tonificación. Para rezar el hombre debe 

tener un diapasón, con el fin de afinar las cuatro cuerdas de su violín; 

en ese momento podrá comenzar a tocar, a obtener sonidos puros, a 

interpretar acordes perfectos; la oración sobreentiende la tonificación, 

la armonización, la unión con Dios. Si ustedes oran a Dios, háblenle sin 

ambages, claramente, puramente, sinceramente, sin ninguna 

hipocresía. Digan lo que piensan. Cuando un hijo habla con su padre y 

una hija con su madre, así es como deben hablar para satisfacer a sus 

padres. Cuando el hombre ora a Dios debe experimentar un 

rejuvenecimiento. Si el hombre no rejuvenece cada día, es que no sabe 

orar, es que no tiene religión en él. Cuando el hombre habla de lo que 

fue en tiempos pasados y de lo que ha llegado a ser, eso prueba que no 

sabe orar y que no tiene religión en él. - "Hubo un tiempo en que 

hacíamos grandes esfuerzos, en que amábamos a Dios". - ¿Quién es 

pues responsable de su pasado? Desde el punto de vista del mundo 

divino, lo que fue en el pasado existe hoy también. Hubo un tiempo en 

que tenían una esposa e hijos de los que preocuparse; pero hoy ya no 

están, se han ido al otro mundo y, como ustedes ya no tienen a nadie a 

quien cuidar ni amar, pierden su piedad, su cariño. Dicen entonces que 

Dios les ha olvidado. No, eso es falso. Es un falso razonamiento. Todo 
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falso razonamiento conduce a la fermentación. Para liberarse de esta 

fermentación, el hombre debe primeramente rectificar sus relaciones 

con el mundo divino."   

* * * 

Debemos consagrar más tiempo a la meditación, con el fin de llevar a 

cabo verdaderamente un acto de la vida espiritual concentrando la luz 

recibida del mundo invisible y transmitirla a toda la humanidad. Todas 

nuestras otras ocupaciones son actos de la vida corriente, pero la meditación 

es un acto de la nueva vida. Es por ello por lo que debemos consagrarle más 

tiempo. Sería maravilloso que lleguemos a ser un grupo de hermanos y 

hermanas absolutamente convencidos de la importancia de la meditación, 

que se unen para condensar la luz y enviarla a toda la humanidad. Si nos 

volvemos capaces de hacer eso, podremos hacer mucho bien, impedir 

numerosos males, curar a los enfermos. Los seres recibirán esta luz y serán 

iluminados, curados, inspirados, y muchas cosas cambiarán en el mundo. Es 

ese el trabajo que realizaban los Caballeros del Santo Grial y de la Mesa 

Redonda. Los caballeros de ahora ya no hacen nada de eso. Los caballeros 

de antaño tenían una convicción absoluta cuando se unían para formar 

imágenes de luz; y eran creadores en el mundo invisible. Incluso si no 

somos más que diez en reunirnos para meditar de esta forma, 

comenzaremos a participar de la vida cósmica, a sentirla, a poder llevar a 

cabo grandes trabajos en el mundo invisible. Por otra parte, si perseveramos 

en realizar ese trabajo, los seres de arriba vendrán un día a decirnos: "Lo 

que ustedes hacen en la actualidad en pequeño, háganlo en adelante en 

grande". En ese momento todas las puertas serán abiertas y esos seres darán 

las posibilidades de trabajar en una escala mayor. 

Así pues, mis queridos hermanos y hermanas, aprendamos a meditar 

durante mucho tiempo cada día y consideremos esta ocupación como 

fundamental y pongámosla en el centro de nuestra actividad. ¿Cómo 

conseguir realizar lo que no sabemos hacer? El secreto es comenzar. En el 

pasado no podían proferir un sonido; hoy en día, en cambio, sus cantos 

llegan a ser divinos. Si continúan de esta forma, los ángeles se introducirán 

en su gaznate y cantarán en su lugar. Sus voces en ese momento cambiarán 

completamente y eso será maravilloso. La clave está en seguir cantando. En 

Lyon hice una conferencia titulada "Continúen" (conf. # 548). Ella trata 

únicamente sobre el significado de esta palabra que me escuchan repetir 

constantemente. Vuelvan a leer esta conferencia y comprenderán el poder 

que existe en esta palabra: "Continúen". 
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Pregunta: En el transcurso de cada estación, ¿hay puntos 

importantes fuera de las fiestas cardinales? 

Respuesta: Sí, hay puntos importantes no solo en cada estación, sino 

que en cada día, y ello más allá de los cuatro puntos que llamamos puntos 

cardinales. Entre los 360 puntos que posee el zodiaco existen, desde luego, 

otros aparte de esos cuatro que están unidos a los dos equinoccios y a los 

dos solsticios. Si todos los días no fueran importantes, ¿por qué se habría 

atribuido un santo a cada uno? Ustedes encuentran los nombres de esos 

santos en el calendario. Hay incluso más santos que los días que trae el año. 

Sin embargo, esta atribución no tiene correspondencia con la parte 

astrológica, y los Iniciados no se apoyan en ella para su trabajo. Para ellos, 

lo que cuenta son las fiestas cardinales. En la iglesia cristiana existen 

igualmente la Ascensión, la Pentecostés, el Domingo de Ramos que son 

importantes porque señalan acontecimientos primordiales unidos a la Gloria 

de Cristo. Sin embargo, es en las cuatro fiestas llamadas cardinales que se 

encuentra toda la astrología y toda la magia. Y regresaré a ello 

indudablemente. Por cierto, al menos dos de estas fiestas son celebradas por 

todos los cristianos. Navidad y Pascua. 

El nacimiento, es Navidad unida al Arcángel Gabriel. 

La resurrección, es Pascua unida al Arcángel Rafael. 

El fuego, es San Juan unida a Uriel. 

La selección, la muerte, la liberación, es la San Miguel unida al 

Arcángel Mikhaël.  

Esta fecha se encuentra en otoño. Es la hora de la separación, de la 

maduración que provoca que los frutos abandonen sus anillos, sus cáscaras.  

Las semillas son clasificadas. Más tarde son plantadas para que vuelvan a 

comenzar el ciclo. San Miguel separa las almas de los cuerpos. El cuerpo es 

la cáscara y el alma es la semilla sembrada arriba. El Arcángel Mikhaël es 

representado con una balanza en la mano. Él pesa a las almas. Es el signo 

zodiacal de Libra. 

En el comienzo de la primavera, con la llegada de Pascua (este año 

aproximadamente el 12 de abril), únanse especialmente a Raphaël. Pídanle 

que les ayude a comprender todos los secretos ocultos en las plantas, las 

semillas, las flores, con el fin de saber cuáles son esas fuerzas que hacen 

que resuciten. Dado que la savia sube en abril para renovar y vivificar a la 

naturaleza, deseen en esta época que la sabia espiritual pueda vivificar sus 
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células con el propósito de que ellas empiecen una nueva vida. En esta 

época todo es resurrección. Jesús, por su resurrección en Pascua, introdujo 

una vida nueva en el mundo. De esta forma la parte real y la parte espiritual 

están unidas conjuntamente. Alguien me preguntó si Jesús realmente había 

sido crucificado. Nada, en los relatos simbólicos, ha sido inventado. 

Cuando uno está iniciado en la ciencia de los símbolos, sabe que toda la 

vida de Jesús está unida a muchos otros símbolos, a muchos otros 

momentos de la naturaleza. Los Iniciados sólo han conservado y 

mencionado acontecimientos relativos a la vida de toda la naturaleza, que 

tienen un alcance colectivo. Pero es preciso saber que cualquier cosa 

simbólica existe en lo real, está presa en lo real. Lo encontramos en las 

piedras, en los objetos. Toda la naturaleza es un pentáculo divino. El 

pentáculo que hace un Iniciado es un conjunto de símbolos combinados 

según un cierto orden con un objetivo determinado. La vida de Jesús no 

hace más que seguir el desarrollo que siguen la tierra, el hombre, el 

universo. Tierra, hombre, universo pasarán por las mismas fases. Esta vida 

es pues un símbolo universal. El universo ha nacido como Jesús y predicará 

como él, luego será crucificado. 

Ese lenguaje de los Evangelios a propósito de Jesús, lo volvemos a 

encontrar en los alquimistas cuando hablan de la materia. Dicen que ella es 

negra, y que se vuelve virgen, pura; trabajando en esta virgen negra con el 

Espíritu, engendran un hijo blanco: Jesús. El simbolismo de las vírgenes 

negras es muy profundo, y la ciencia de los alquimistas nos lo revela. La 

virgen negra debe dar a luz al Niño Jesús, la piedra filosofal. En el 

transcurso de las operaciones del alquimista, constatamos que ella pasa por 

las mismas fases que la vida de Jesús. Es en el crisol (que viene de la 

palabra cruz en latín) que se debía transformar con el fuego. Ella se podría, 

fermentaba, se volvía más negra que el "cuervo" (es el nombre que se le 

daba entonces para decir que estaba podrida); luego se volvía multicolor 

como la "cola del pavo real", después se purificaba, se emblanquecía y se 

volvía "paloma de Diana". Eran los procesos por atravesar. Los alquimistas, 

para que no podamos comprender nada, utilizaban al hablar tanto la antigua 

mitología como las tradiciones cristiana y egipcia. El niño nacía, era el rey, 

era bermejo, poseía tales o cuales cualidades, se mostraba en toda su gloria. 

Tenía todos los poderes, él era la piedra filosofal de color rojo. El hombre 

debe atravesar todas esas fases: persecuciones, sufrimientos, pruebas, ya sea 

exteriores, ya sea interiores. Debe morir para renacer, tras lo cual resucita. 

Así que es más profundo que el relato de los acontecimientos que 

sucedieron una vez en el mundo; es de hecho el lado real de todo lo que ha 
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sucedido en el universo, es el lado iniciático y profundo. Cuanto más lean el 

Evangelio, más aclaraciones y más luz tendrán sobre este tema. 

La virgen negra, son ustedes mismos que deben traer al mundo al 

Niño Jesús, el Yo superior. Es el cuerpo físico el que debe morir con ayuda 

de sufrimientos, de tormentos, de renuncias, mientras que el niño, la 

superconsciencia, el Cristo, comienza a crecer. Cada uno de nosotros debe 

traer al mundo a ese niño divino. No podemos escapar a ello; si no es 

realizado en esta encarnación, lo será en otra. Cuando el niño habrá nacido, 

será rey, transformará todo en oro, curará a los leprosos y a los ciegos. Se 

habla de siete leprosos. ¿Quiénes son? Los siete metales, manchados, 

leprosos, innobles. La piedra filosofal los ha curado. Al pasar, Jesús curó a 

los leprosos. Cuando el Niño Jesús ha nacido, hay que saber preservarlo, 

salvarlo de la persecución de Herodes, llevarlo a Egipto y más tarde traerlo 

de regreso. Es simbólico. Todos deben atravesar la persecución. Uno se 

imagina que se elevará, que subirá hasta la gloria sin pasar por 

acontecimientos difíciles. No es así. Ustedes ni siquiera saben lo que 

significa desde el punto de vista alquímico la masacre de los Inocentes. En 

los libros de alquimia, vemos que los niños son ahogados por Herodes en 

unas "retortas". Jesús fue llevado por José lejos de Judea; regresará, será 

crucificado, tras lo cual resucitará. Se trata de las fases de la vida del 

discípulo. Cristo es la piedra filosofal, la superconsciencia, el Yo superior. 

San Pablo decía: "Cuántos esfuerzos he hecho para hacer nacer en ustedes 

el Niño-Cristo". 

Los Iniciados conocían todo eso. Jesús-Cristo fue la piedra filosofal 

simbólica. El Iniciado que ha hecho nacer al Cristo en él puede curar a los 

demás, volverlos felices y transformarlo todo. Sin el niño, no puede hacer 

prodigio alguno. Esos símbolos se ven por todas partes en las iglesias, pero 

no los comprenden. Los religiosos que ofician la misa con mucha 

frecuencia ya no conocen el sentido profundo y universal; eso se ha 

olvidado. Es necesario que todo regrese nuevamente a la consciencia. Todo 

es importante, sustancial, significativo. Vale la pena llegar a esta luz, una 

vida sin límites, incluso si debemos sufrir. Una vez comprometidos en el 

camino, ya no hay que detenerse. Los espíritus del astral, del pasado, se 

lanzarán sobre aquellos que retrocedan y los comerán. Caminando hacia 

adelante, podemos esperar que esos espíritus los abandonen, vencidos, ya 

que allí, adelante, se encuentran la luz y los amigos que nos esperan. 

Mientras uno continúa avanzando puede salvarse. Lo más grave es 

detenerse, porque entonces todos los enemigos dicen: "Te atraparemos". 

Cuando uno ya no quiere avanzar, recula y Dios les deja sin protección. 
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Mientras lancen gritos a la Providencia Divina, no son abandonados. Es de 

esta única forma que tenemos nuestro destino en nuestras manos. Los 

acontecimientos que forman parte del destino no pueden ser cambiados, 

están determinados. Pero, a pesar de esta limitación, ustedes pueden 

dominar su destino, ya que a través de cualquier acontecimiento tienen la 

libertad de continuar o de retroceder. Es en ello que tienen su destino entre 

sus manos. Un buen día, cuando hayan pagado sus deudas y estén siempre 

animados por la voluntad de proseguir su marcha, el destino dirá: "Ya no 

puedo tomarle nada. Ha sufrido, se lo he quitado todo y aún quiere seguir 

adelante". A partir de ese momento ya no es el destino el que actúa sino la 

gracia. Una vez sobrepasado el destino, ya no hay sufrimiento, sino que 

están en una paz inestimable en la que están sumergidos los hijos de Dios 

que han cumplido la voluntad del Creador. Nadan en esta paz como peces 

en el agua; son felices en este medio etérico de donde extraen elementos 

nutritivos para sus almas. Es la venida de Dios en su ser.  

Allí en dónde están sumergidos actualmente los seres, están rodeados 

de cocodrilos, de tiburones, de fieras. Aquel que no sabe salvarse vive en 

los tormentos y las maldades. Cuando haya liquidado su karma, dejará esta 

región e irá a otra en donde las bestias feroces no tienen acceso; circulará 

sin encontrar ya fauces abiertas para devorarle. Ahí está lo que es la gracia, 

arriba. En la tierra siempre encontraremos amigos y enemigos, hasta que el 

trabajo sea finalizado. Es por ello por lo que es necesario tener valentía, 

audacia, determinación, tenacidad, ímpetu, paciencia, fe, esperanza; de otro 

modo no avanzamos. Sin inteligencia, sentido común, profundización y 

mucho aclaramiento, no comprenderán la ciencia de la Enseñanza. Es 

necesario tener también un corazón lleno de ternura, que apacigüe, calme, 

reconforte. ¡Cuántas armas es necesario poseer para alcanzar la meta! El 

Evangelio, las Iglesias, toda la naturaleza son símbolos poderosos que es 

necesario comprender bien. Hay que agradecer al Cielo e inclinarse ante la 

profundidad de esta realidad: el espíritu está propagado en todas partes, 

marca toda cosa con su sello. Sí, agradezcan al Cielo, y trabajen sin cesar en 

atraerlo y en acercarse a él, si quieren avanzar hacia la liberación.  

Pregunta: En la Cábala, se habla de Mikhaël y de Mikhaïl. ¿Por 

qué? 

Respuesta: Se trata de entidades jerárquicamente vinculadas, una 

subordinada a la otra. Varios arcángeles tienen de esta forma su nombre que 

se repite. En realidad, solo hay un Mikhaël, los demás con este nombre solo 

son reflejos, todos los Mikhaël son representantes del único. Hay que 
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distinguir al jefe de una jerarquía, el arcángel, de las entidades que él dirige, 

los genios que están bajo sus órdenes. Mikhaël no forma parte de los 72 

genios planetarios. Hay siete genios que son los jefes, son los arcángeles. 

Otros doce gobiernan las constelaciones. Los 72 genios planetarios solo 

vienen después, y no son los jefes; ellos se encargan del orden de los 

planetas, podemos convocarlos para encomendarles un trabajo; están 

subordinados a los arcángeles. Hay 36 pentáculos o talismanes (3 x 12 = 

36); como cada uno de ellos tiene dos lados, eso da: 2 x 36 = 72. Por otra 

parte, 12 + 12= 24, son los 24 Ancianos que dirigen las horas del día y de la 

noche; 12 dirigen los signos del zodiaco y los otros están subordinados a los 

jefes. No les indicaré las funciones, el trabajo de los 24 Ancianos. 3 x 12 = 

36, es decir, en los 3 mundos, los 36 arcanos de la Cábala. Las 12 

constelaciones actúan en los planos mental, astral y físico. Cada uno de esos 

arcanos, al tener dos fases, una diurna y la otra nocturna, eso da 72. Los 72 

genios planetarios son servidores de jerarquías que están mucho más arriba 

que ellos. Ellos arreglan las cosas del día y de la noche. 

No es allí donde figura el verdadero Mikhaël. Solo existe un Mikhaël. 

Si algunos libros multiplican su nombre, eso es por error. El mismo nombre 

puede ser atribuido a varias personas, pero no tienen por qué ser las 

mismas. Así pues, cada uno de esos 7 genios planetarios tiene millares de 

entidades que lo ayudan. Si otros llevan el mismo nombre no tienen las 

mismas funciones. Quienes siguen la misma dirección que ellos pueden 

recibir las vibraciones de esos arcángeles y éstos se manifiestan un poco a 

través de ellos. Los 7 genios están situados extremadamente arriba y son 

muy poderosos. Los 72 genios están subordinados y son más pequeños. 

Existen grados. Los 7 no pertenecen a la misma categoría que los 72. Por 

cierto, la palabra "genio" engloba muchas cosas. A un hombre se le puede 

llamar genio para el bien o genio para el mal. Existen los genios jefes. 

Podemos describir toda una escala jerárquica elevándose desde los hombres 

hasta la cima. Cuando decimos "genio", ¿eso designa a un hombre, un ángel 

o un arcángel? A veces confundimos las palabras, los nombres y sus 

diversos significados. 

El Maestro le dijo a alguien: "Tú le hablarás a los genios planetarios", 

ese alguien dijo: "¿A cuáles?" El Maestro respondió: "A los siete". – Eso es 

mucho.  
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* * * 

  


